
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 14.12.20 

Der Oberbürgermeister  

 
 

Niederschrift 
 
 
 

     
 Sitzung - BA-KGM/015(VII)/20 

Gremium     

 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     

     
Betriebsausschuss 

Kommunales 
Gebäudemanagement 

Dienstag, Altes Rathaus, Otto-
von-Guericke-Saal 

16:00Uhr 16:10Uhr 

     
 08.12.2020    
     

Tagesordnung: 

 
 
  Öffentliche Sitzung  
  
  

1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
  
  

2 Bestätigung der Tagesordnung  
  
  

3 Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift vom 
10.11.2020 

 

  
  

4 Einwohnerfragestunde  
  
  

5 Beschlussvorlagen  
  
  

5.1 Vorplanung für die Neugestaltung der Außenanlagen KITA 
Spielinsel / Storchennest, Oststraße 1 in 39114 Magdeburg 

DS0564/20 

  
  

6 Verschiedenes  
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Anwesend: 
 
Vorsitzender 
 
Dr. Lutz Trümper 
 

 

Mitglieder des Gremiums 
 
Jürgen Canehl  
Marcel Guderjahn  
Christian Hausmann  
Anke Jäger  
Christian Mertens  
Burkhard Moll 
 

 

Beschäftigtenvertreter 
 
Peter Wieland 
 

 

Geschäftsführung 
 
Sonja Röder 
 

 

Verwaltung 
 
Kerstin Kobow 
Hagen Reum 

 

 
Mitglieder des Gremiums 
 
Reinhard Stern 
 

abwesend 

Beschäftigtenvertreter 
 
Michaela Obenauff entschuldigt 
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 Öffentliche Sitzung  

 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der 

Beschlussfähigkeit 
 

 
Der Vorsitzende des Betriebsausschusses, Herr Dr. Trümper, eröffnet die Sitzung. Er stellt fest, 
dass der Ausschuss ordnungsgemäß einberufen wurde. Es sind 6 stimmberechtigte Mitglieder 
anwesend. 
 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung  

 
 
Abstimmung:   6 Stimmen - Ja 
                          0 Stimmen - Nein 
                          0 Stimmen - Enthaltung 
 
 
Die Tagesordnung wird bestätigt. 
 
3. Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift vom 

10.11.2020 
 

 
 
Abstimmung:   6 Stimmen - Ja 
                          0 Stimmen - Nein 
                          0 Stimmen - Enthaltung  
 
 
Der öffentliche Teil der Niederschrift wird genehmigt. 
 
 
4. Einwohnerfragestunde  

 
Zu o.g. Fragestunde ist kein Einwohner anwesend. 
 
 
5. Beschlussvorlagen  

 
 
5.1. Vorplanung für die Neugestaltung der Außenanlagen KITA 

Spielinsel / Storchennest, Oststraße 1 in 39114 Magdeburg 
Vorlage: DS0564/20 

 

 
Herr Reum gibt nachfolgende Erläuterungen zur Drucksache: 
 
2017 wurde die EW-Bau für die Sanierung dieses Objektes bestätigt. Der KITA-Komplex 
unterteilt sich in 2 Einrichtungen mit jeweils separaten Außenspielflächen. Geplant ist eine 
Neugestaltung der Außenanlagen unter Berücksichtigung verschiedener Spiel- und 
Nutzungsbereiche für Kleinkinder und größere Kinder.  
 
Die Planung soll bis Juni 2021 abgeschlossen sein und die Ausführung bis Mai 2022 erfolgen. 
 
Der Vorsitzende, Herr Dr. Trümper, weist ergänzend darauf hin, dass die Vorplanung ab jetzt 
immer vom Träger mitgezeichnet werden muss. 
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Stadträtin Jäger und Stadtrat Hausmann nehmen ab ca. 16:04 Uhr an der Sitzung teil. 
Somit sind jetzt 8 stimmberechtigte Ausschussmitglieder anwesend. 
 
Die Frage von Stadtrat Canehl, ob die beigelegte Entwurfsplanung schon mal bestätigt wurde, 
beantwortet Herr Reum mit Ja (siehe Anlage zur Drucksache Mitzeichnungen V/02, FB 02, Amt 
51, Träger und Kitaleitungen). Die Stellungnahme durch den Träger ist ohne Auswirkungen auf 
die Drucksache. Hinweise finden Berücksichtigung in der folgenden EW-Bau.   
 
Auf Anfrage von Stadtrat Canehl zur Thematik Parkplätze am Eingang Oststraße, verweist Herr 
Reum auf die Drucksache zur STARK III-Maßnahme und die dort enthaltenen Pläne. 
Parkplatzflächen sind dort ersichtlich. 
 
Eine weitere Frage von Stadtrat Canehl, ob Fahrradbügel geschaffen werden, wird von Herrn 
Reum bejaht. Diese sind auch in der STARK III-Maßnahme enthalten und dem direkten Umfeld 
zuzuordnen. 
 
Stadtrat Canehl hinterfragt die Finanzierung und dessen Begründung (siehe DS, Seite 6 - letzter 
Absatz). 
 
Der Vorsitzende, Herr Dr. Trümper, merkt hierzu an, dass die für die Außenanlagen in der 
Oststraße vorgesehene Deckung aus der Rücklage der Fördermittel des Bundes 
(Bundeskrippenausbauprogramm) erfolgt, welche für 3 Kitas in den vergangenen Jahren 
veranschlagt war (3,28 Mio. €). Da im Zuge der Realisierung von den 10 Kitas im GU-Verfahren 
die Mittel nicht zur Anwendung kommen konnten, sollten diese als Rückstellung für neue 
Projekte Verwendung finden. Die Mittel, so Dr. Trümper weiter, müssen ausschließlich für 
Krippen- oder Kitamaßnahmen verwendet werden, was nun mit der Außenanlagengestaltung an 
o.g. Standort erfolgt.  Eine entsprechende Information zu der Thematik war bereits im Stadtrat. 
 
 
Die Mitglieder des Betriebsausschusses KGM empfehlen dem Ausschuss für 
Stadtentwicklung, Bauen und Verkehr mit 8 : 0 : 0 Stimmen die Beschlussfassung. 
 
 
6. Verschiedenes  

 
Zu diesem TOP gibt es keine Wortmeldungen. 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Dr. Lutz Trümper Sonja Röder 
Vorsitzender Schriftführerin 
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